Rueda de prensa con motivo de la canonización de Josemaría Escrivá

La mañana del 3 de octubre ha tenido lugar en Roma una rueda de prensa de presentación de la canonización de Josemaría Escrivá en la Universidad Pontificia de la Santa Cruz. Marta Manzi, portavoz del Comité organizador, ha señalado que "será una ceremonia con un fuerte carácter internacional", puesto que los participantes proceden de 84 países, desde los Estados

Unidos hasta China, desde Cuba hasta Corea. Los organizadores esperan una participación de unas 230.000 personas.

14/10/2002

Marta Manzi se ha referido también al sentido de la canonización para los fieles de la Prelatura, que "de hecho, serán una minoría de los asistentes". "Para las personas del Opus Dei, ha señalado Manzi, la canonización es una invitación a la conversión; no es un día de exaltaciones, sino de humildad; un momento idóneo para renovar el deseo de buscar a Dios en el trabajo y en la vida ordinaria".

En la rueda de prensa han participado, además de Manzi, el postulador de la causa de canonización, monseñor Flavio Capucci, Giorgio Fozzati y Annalisa Panio, coordinadores de logística y de voluntarios del Comité organizador, el médico congoleño Leon Tshilolo, representante del Proyecto Harambee 2002, y Frankie Gikandi, directora del "Outreach Programme", en Kenia, proyecto piloto de Harambee.

Mons. Flavio Capucci ha trabajado en la causa de canonización durante 25 años. "A la postulación—ha dicho han llegado noticia de 48 curaciones médicamente inexplicables, atribuidas a la intercesión del nuevo santo". En todos esos casos se ha podido recoger documentación médica abundante. Hace pocos meses ha visto la luz un libro que recoge los relatos de 18 de esos casos. Entre ellos, los dos que han sido considerados como milagrosos por parte de la Congregación para las Causas de los Santos, y que llevaron a la beatificación y a la canonización de Josemaría Escrivá,

respectivamente. La Postulación va a publicar en breve otro libro con 200 casos de otros favores, como problemas económicos, preocupaciones familiares, conversiones.

Mons. Capucci se ha referido también al itinerario de la causa de canonización, que podría resumirse con algunas cifras: al fallecer Mons. Escrivá, muchas personas—laicos, religiosos, sacerdotes—pidieron al Papa la apertura de la causa, entre ellos, 1.297 obispos. Fueron llamadas a testificar 100 personas que habían conocido personalmente al fundador del Opus Dei. Se recogió documentación de todas las etapas de su vida. "Puede decirse que se ha estudiado al microscopio la vida de Josemaría Escrivá, para llegar a la certeza de su santidad y a la realidad de los milagros. Ahora se puede decir que la canonización supone la 'desprivatización' de Josemaría

Escrivá, que no pertenece ya solo al Opus Dei, sino a toda la Iglesia". Capucci ha añadido una consideración personal al terminar la rueda de prensa: "Doy gracias a Dios y también a Mons. Álvaro del Portillo, que me encargó este trabajo, por el privilegio de haber vivido estos años tan cerca de una persona a la que considero un padre para mí. Conocer tan a fondo su existencia y su pensamiento me ha abierto horizontes, me ha llenado de esperanza, me ha estimulado, cada uno de los días de estos 25 años".

Variedad de personalidades participantes Giorgio Fozzati ha proporcionado algunos datos relativos a la ceremonia, en la que participarán más de 400 obispos de 61 países. Entre las autoridades civiles que han anunciado su presencia en la ceremonia, Fozzzati ha mencionado a Lech Walesa, Mama Ngina Kenyatta, viuda de

Jomo Kenyatta (primer presidente de Kenia independiente). Entre los italianos, el Presidente de la Cámara de Diputados, Pierferdinando Casini, el Vicepresidente del Gobierno italiano, Gianfranco Fini, y otros ministros y exponentes de los sindicatos. Estarán además presentes líderes de diversas formaciones políticas, como Francesco Rutelli, Massimo D'Alema y Cesare Salvi. No faltarán algunos personajes conocidos, como Giovanni **Trapattoni**, entrenador de la selección nacional italiana de fútbol. Las instituciones españolas estarán representadas por algunos ministros, así como de los alcaldes y otras autoridades de Aragón y Barbastro, región y ciudad natales, respectivamente, del nuevo santo. También asistirán personas de diversas religiones, como el poeta Alik Zorin con un grupo de ortodoxos procedentes de Rusia,

Hinrich Bues, pastor protestante de Hamburgo (Alemania), entre otros.

"Especialmente querido por los organizadores ha sido el Proyecto Harambee", ha señalado Leon Tshilolo, médico congoleño presente en la rueda de prensa. "Harambee que significa "todos a una" en lengua swahili—nace del deseo de compartir la alegría de la canonización con los que se encuentran necesitados", ha dicho Tshilolo. "Compartir, además, de un modo concreto: promoviendo iniciativas educativas en África mediante una convocatoria pública abierta a todos los que trabajan en este sector". Hasta el momento Harambee ha encontrado una respuesta muy favorable, ya sea por parte de personas individuales como de instituciones y empresas que han querido unirse a la iniciativa. Mañana viernes, 4 de octubre, a las 21:00, será presentado el proyecto en el Auditorio de Santa Cecilia (Via

della Conciliazione n. 4), durante una celebración en la que participarán ciudadanos africanos, venidos a Roma para la canonización.

Giorgio Fozzati, del Comité organizador de la canonización, se ha mostrado agradecido con todas las instituciones públicas y privadas italianas que están colaborando en este evento. Fozzati ha afirmado que este esfuerzo institucional hará que "los participantes encuentren una ciudad acogedora, donde todos se sentirán como en casa".

No sólo las instituciones, sino también muchos ciudadanos romanos se han esforzado en colaborar con los preparativos, "sobre todo muchos jóvenes", ha afirmado **Annalisa Panio**, coordinadora de los voluntarios. Los voluntarios no son sólo romanos e italianos, sino que "serán unos 2.000 procedentes de 60 países". Son sólo

una parte de los miles de jóvenes que están llegando a Roma, y que se alojan en campings, polideportivos, escuelas y otros lugares, y que contribuirán a dar a estos días "el clima de una gran fiesta junto al Papa", ha señalado Panio.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-py/article/rueda-deprensa-con-motivo-de-la-canonizacionde-josemaria-escriva/ (13/12/2025)